

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.
Servicio á toda hora.
Calle 9ª Sur, lado Norte de la Pasa de Ganado.
Se advierte que no está en el local de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., jueves 18 de julio de 1912

Núm. 155

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRÉNES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

RELOJERIA SUIZA

JALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guardia, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 49



NOTICIAS DEL EXTERIOR

Bruselas, 16.—Los huelguistas incendiaron el vapor Zeeland en el puerto de Amberes. Los gerentes de los sindicatos y los marinos han sido arrestados.

Tientsin, 16.—Renunciaron varios Ministros, entre ellos el de Finanzas. Una vez que se nombre el nuevo Ministro de Finanzas se reabrirán las negociaciones del empréstito.

Berlín, 16.—El famoso viajero barón Barnetcow acaba de regresar de los Estados Unidos. Declarólos muy ricos, pero que van rápidos en el camino de la decadencia, caracterizada por sus pasiones y ambiciones; son egoístas y tienen la vanidad de creer que el americano es superior en patriotismo al de las demás naciones de Europa.
Barnetcow sostiene que solamente los

agricultores serán capaces de detener el cataclismo que habrá en Estados Unidos.

El "Krenz Zeitung" dice que Mare Ruchet, Jefe del Departamento de asuntos internos renunció por no aceptar la responsabilidad de garantizar la vida del Kaiser en las maniobras suizas.

Madrid, 16.—Los diarios republicanos consideran que ha sido un error la nota del Gobierno portugués á los monárquicos. Consideranla añadiendo que España á hecho más contra los conspiradores que el Portugal: porque movilizó tropas hacia la frontera, internó al país á los realistas y destituyó Gobernadores que no acataron leyes de neutralidad.

El señor Prieto pasó una nota al Ministro de Portugal diciéndole que le ha sorprendido la suya, porque la única dificultad ha consistido en que los Consulados del Portugal no cooperaron con la actitud que tomó el Gobierno español. Tenemos muchos detenidos incluyendo mujeres y niños; además el Portugal se comprometió á costear el traslado de todos los de España.

Río Janeiro, 16.—El Gobierno pensó arreglar los funerales del señor Bocayava como si hubiera sido Presidente de la República, pero tuvo que desistir de sus propósitos en vista de que en su testamento pide que su entierro sea de lo más simple, que no se le ponga monumento ó cosa que pueda hacer recordar su memoria y aunque cristiano, no quiere la intervención de clérigos ó misas. El Gobierno declaró ocho días de luto nacional.

El Sr. Campos Selles ha vuelto á ocupar su asiento en el Senado; esto confirma la creencia de que no volverá á Buenos Aires.

Asunción, Paraguay, 16.—El Congreso por unanimidad ratificó los actos de la Junta revolucionaria. También resolvió que el Jefe de la Junta, señor González Navarro, permanezca á la cabeza de la Administración hasta el 16 de agosto próximo, fecha en que el nuevo Presidente señor Schaerer tomará posesión.

Seagirt, 16.—Ha regresado de Washington Mr. Clark, quien fué á visitar y felicitar á Mr. Wilson, prometiéndole importante ayuda política.

Washington, 16.—El Senado ha resuelto seguir discutiendo sobre los peajes libres para los buques americanos que pasen por el Canal de Panamá, no obstante el aviso de Inglaterra en que dice que se viola el tratado Pauncefote.

Chicago, 16.—El famoso Overland Express entre esta ciudad y Deuver, colisionó con otro tren causando la muerte á 13 personas é hiriendo á 30.

Washington, 16.—Por primera vez se expulsa del Senado á uno de sus miembros. Ocurrió á Mr. Lorimer cuya elección fue atacada por corrupción de dinero; Lorimer se defendió hablando duramente 2 días con gran coraje atacando á la prensa. El discurso fué dramático, impresionando á los propios y á sus opositores. Hubo muchísima gente en la barra, hombres y mujeres lloraban. La expulsión se verificó en una votación de 55 contra 28.

Washington, 16.—Los senadores y diputados demócratas, en masa, visitarán en la próxima semana á Mr. Wilson. Es este un honor sin precedente en la historia de los demócratas.

Las autoridades marítimas de New York, Boston, Baltimore, Filadelfia, Norfolk, Keywest, Pensacola y New Orleans, han redoblado sus precauciones por temor á la bubónica, emprendiéndola contra las ratas. En Cuba y Puerto Rico no ha aumentado la epidemia.

Rumótase que el Gobierno se opone á que Cuba haga un empréstito de once millones de dólares porque su estado financiero aconseja no contraer mayores compromisos.

Palo Alto, Calif., 16.—Morris Smith que batió el record en la velocidad en aeroplano en su viaje á San Diego en abril último, se mató instantáneamente en Ravenswood al terminar su vuelo de Mountview Park.

Lisboa, 16.—Las tropas combatieron en los alrededores de Cabeceira, matando á 10 rebeldes y arrestando á 15 sacerdotes, se recogieron 300 armas. En Comba estalló una bomba en el domicilio de un conspirador, causando daño al edificio, sin daños personales.

Gijón, 16.—Llegó Melquíades en automóvil, lo esperaban miles de personas, haciéndole una gran manifestación.

Gueva York, 16.—La goleta «Arclight de Charlottenburgo», se dio contra un escollo, hundíendose, pero la tripulación se salvó.

Pasa á la 4ª página.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el trasporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la compra y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcada.

R. C. Wetmore,
Agente.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Una lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precios y condiciones, diríjase á esta oficina.

Arancel de Aduanas

La Cámara está discutiendo actualmente el proyecto de arancel que le ha sido presentado por el señor Ministro de Hacienda.

Documento es éste de una trascendencia enorme, que se agranda notablemente si se le examina en sus detalles, si se miran los aumentos de aforos en cada artículo y si se considera que esas diferencias crecen aún más cuando se llega á quien las paga, que es el consumidor, ya que de ellas se vale el comercio para aumentar sus ganancias.

Empezamos por sentar que el señor Ministro, todo laboriosidad siempre que se trata de servir los intereses del Fisco, ha tenido como objetivo principal, al proponer las reformas arancelarias, el mayor beneficio para los intereses fiscales, haciendo llegar á su caja la mayor suma posible, para responder mejor á las necesidades y á las obligaciones del Estado.

Lo que sí cabe discutir es si al confeccionar el nuevo plan se han considerado las otras causas que fuera de la de proveer de fondos al Erario, se deben considerar para que la obra resulte justa, equitativa, perfecta.

Eso será lo que los señores diputados habrán de investigar; ellos, que conocen la situación del pueblo, que es quien en último término soporta la carga de los impuestos; ellos, que

no deben olvidar, que su poderante espera que sus directores velen por su bienandanza, sabrán dar un fallo que concilie los dos altos intereses: los del Fisco y los del Pueblo.

En cuanto á nosotros, sólo deseamos que el soberano Congreso se inspire en el deseo de servir de la mejor manera su elevado encargo, sin tomar en cuenta otra clase de consideraciones.

Y decimos esto porque somos de los que piensan que con estas cosas no se hace política, ni se pagan atenciones ni amistades, sino que con ellas se cumple con el sagrado deber de servir honradamente con la delicada representación de que los señores diputados están investidos.

¿Por que se habría de perjudicar á los más para beneficiar á los menos?

Si los impuestos actuales constituyen ya un fardo tan pesado que resiente á quien los satisface, disminuyamos los gastos, suprimamos empleos superfluos, acortemos dotaciones, nivelemos nuestras entradas con nuestras salidas.

Pero, por Dios, no aumentemos los gastos, porque así estamos maltratando á quien sólo nos merece consideraciones, al pueblo que trabaja y que produce, para suavizar la existencia de unos pocos.

LUX

Emociones teatrales

CARMEN

Si no hubiera sido un éxito la aplaudida Interpretación de Lucia, como fué Tosca también un éxito, la representación de Carmen, llevada en la noche de ayer á la escena del Nacional, bastaría para acreditar la troupe del Comendador Guerra y discernir á los simpáticos artistas infantiles el nombre de cantantes tan gallardamente conquistados.

No es posible pedir á estos bellas liliputienses del teatro, ni mayor corrección, ni mayor conciencia en la ejecución de sus papeles. Como buenos estudiantes—que no otra cosa que escolares, son estos pequeños cantantes—que ante el tribunal de examen se presentaran, sin el recurso del apunte y sin que se note en sus empuños indicaciones ni flojedad, demuestran que en manos de muy áviles profesores está encomendada su educación artística. La Interpretación de la genial obra de Bizet, no sólo fué una belleza en el conjunto, sino que reveló las grandes aptitudes de las partes principales, quienes fueron premiadas por las constantes ovaciones del público, que fué inteligente y culto en el aprecio de una labor que logró los honores de la repetición en el aria del torero y el estruendoso aplauso en las concertantes finales.

A pesar de que al llegar al Nacional se lleva la convicción de que, se va á presiar el espectáculo artístico—en cuanto á la ejecución dramática—sin que haya lugar á exigir de las vocetas blancas de los artistas, las sublimidades carusinas, ni los trasportadores arranques líricos de una Lidia Levy, actualmente llamada en Nueva York la «Little Tretrazinta», es justo confesar que ya produce la voz de estos geniales artistas en infancia, las emociones características de cada tesitura....

Quizá sea una impresión nerviosa personalísima, pero yo no puedo dejar de sentirme ante un tenor, escuchando á este quien cantó antenoche con arte relativo y actuó con una vehemencia y pulcritud que muchos viejos comediantes envidiarían.

Y aquella Carmen frívola, coqueta y sangrienta en la provocación, así como pariciana en la escena de la danza y admirable en la caída y en la agonía, cuando al golpe del puñal vengador es ultimada entre las soberbias actitudes de su victimario en «quecedo por el amor y por los celos».

Así he sentido las vibraciones de violoncelo, producidas por la voz del barítono y el rotundo timbaleo de la soprano que encarnó á bella concepción del torero. Para todos, para el coro y en especial para la dulzura de aquella rubicunda enamorada y desdeñada, para la soprano que con la no menos rubia Ricel, para Carmen tuvo en la noche de ayer una de sus felices noches de arte, para todos hubo aplausos y ovaciones que debieron repercutir alagüeños en el oído del laborioso Maestro y concertador así como en los del Comendador Ernesto Guerra, quienes han sabido crear en cada capullo de artistas de su troupe liliputiense, una esplendorosa esperanza para el futuro teatro italiano. Para todos el clamoreo de triunfo que les ofrenda.

FLORIMEL

Hecho escandaloso ocurrido antier tarde con un enfermo del Hospital

Como á las cinco de la tarde de antier se cometió un acto inhumano y casi salvaje con un pobre enfermo de tuberculosis en el Hospital San Juan de Dios, que al parecer valiéndose de la poca vigilancia que hay en dicho Asilo, salió á la calle, volviendo después en mala disposición por efecto de la bebida.

A los gritos que allí se formaron, y creyendo sucedería una desgracia, acudieron innumerables personas, entre ellas el señor Darío Estrada, que al ver que no podían sostener á aquel infeliz completamente ebrio, penetró para ayudar á la hermana que lo detenía.

En esto acudió el Sargento número 9 acompañado por un policía de la 2ª Sección, quien con la más cruel implacibilidad arrastró y maltrató al pobre enfermo valiéndose de las súplicas de Sor Guillermina y demás hermanas para que no le maltratasen, puesto que aquella falta se la perdonaba considerando la enfermedad que padecía.

Los policiales, sin atender estos ruegos, cargaron en brazos con el supuesto individuo, no sin dejar de darle fuertes empujones en el trayecto del Hospital á la 2ª Sección de Policía donde fué llevado.

Este hecho vandálico que nos fué relatado por el mismo señor Estrada, merece la atención del señor Comandante de la 2ª Sección de Policía don Juan R. González Ramírez, para que llevado de su recta justicia corrija esos abusos que muy á menudo se vienen sucediendo, así como también la vigilancia del Hospital merece dura reprobación, pues á su falta se debe el escándalo cometido.

ARTES Y OFICIOS

Don Luis Cruz Meza, ha entrado, aunque de manera corta, á tratar de la necesidad absoluta de la creación en este país de una Escuela de Artes y Oficios. Y como este ha sido asunto, tan llevado y traído como la fundación de un Banco Agrícola Hipotecario, por qué pues no tratar—ahora que el Congreso parece hallarse poseído de buenos deseos—de asuntos de tan vital importancia?

Acojo por mi parte, y á la medida de mis esfuerzos, el punto ahora señalado por Cruz Meza, pues verdad es que existe la necesidad más grande, imperiosísima, de que nuestro Gobierno actual se ocupe en favorecer al país, ahora como nunca, del establecimiento de esa Escuela de Artes y Oficios.

Las necesidades de tantas familias por qué son extremas hoy? Porque hay padres, hijos también, que ningún oficio, que ninguna arte cultivan y así corre el país una suerte tristísima aun en los campos, donde los agricultores no quieren tampoco trabajar.

Se acude al dicho, ya entre los cultivadores, «de que la tierra no produce» y no se siembra entones. Existe un estacionamiento horroroso, una pereza inmensa porque no hay leyes que obliguen á nuestros campesinos á trabajar, como tampoco á la partida de vagos que pululan en las ciudades. El juego, la vagancia, he ahí dos ideas ya perpetuadas en el costarricense.

Si el niño sale de la escuela á los catorce años, edad que la ley demarca, qué curso sigue después? Y en los campos si las autoridades civiles no toman como interés propio la regular asistencia de los escolares á sus clases qué provecho se obtiene? Cada padre de familia dice: «soy pobre, necesito de que mi hijo vaya á dejarme el almuerzo á mi labor» y así transcurre mucho tiempo sin que nadie se preocupe del cumplimiento exacto y restrictivo de la Ley de Educación Común.

ACUERDOS tomados por la Municipalidad de San José en su última sesión

El señor Gobernador manifestó que era de la mayor urgencia ocuparse nuevamente en el asunto administración del Cementerio Calvo; que principalmente implicaba un gran peligro para la salubridad pública el agotamiento de terreno para el entierro de cadáveres, proponiendo con el carácter de urgente una comisión que presentara un informe del acuerdo á que se pudiera llegar.

Se nombró al señor Humberto Reyes por un mes á razón de ₡ 60 00 para ocuparse como escribiente en las copias del «Boletín Municipal».

Se aceptó la proposición del señor Gobernador para adquirir una pequeña faja de terreno propiedad de la señora Josefa Valverde Frutos de Crawford para ampliar la calle 15 Sur.

Con informe de que se hacen varias gestiones por particulares para la adquisición de los lotes «Carit» se acordó: excitar al doctor Carit para que se sirva ampliar por seis meses más ó sea hasta el 15 de Diciembre de este año el plazo que se concedió á los obreros para construir en los lotes generosamente donados por él, siempre que se llenasen las condiciones que oportunamente fijó.

Situación difícil en Nicaragua

(Por telégrafo)

Liberia, 17. A las 4 p. m.

A EL REPUBLICANO.

Prensa nicaragüense detalla proceso conspiración Masaya, demostrando que eran cincuenta y nueve conspiradores encabezados por el Director de Policía, General Leonardo Morales, para deponer á Generales Samuel y Calixto Talavera y amarrar al Gral. Mena. Informa también de recientes conspiraciones chamorristas en los departamentos septentrionales y de actitud enérgica del General Mena, para reprimirlas y castigar á los culpables.

CORRESPONSAL.

Además, hay padre que piensa mucho en que sus hijos no han de ser abogados ni farmacéuticos, únicas Escuelas que por lo regular abren sus puertas á los muchachos de la ciudad. Hay la mar de abogados, y mi hijo no quiero que lo sea. Nada haría desde luego que ya existen más abogados que pleitos. Es ésa la creencia muy común. Y entonces por qué no recurrir á la creación de la Escuela de Artes y Oficios? No podría el Gobierno establecer contratatas con maestros que vengan á hacer maestros en sus diferentes materias? No contaríamos, entonces, con el tiempo, con solo hijos del país mismo que fuesen los profesores?

En el país no tenemos ebanistas del país; no tenemos fontaneros buenos, y así ni mecánicos ni profesores que pudiéramos llamar, en esas y tantas otras materias.

Por ejemplo: si en Pacaca se hacen por nuestros cholitos sombreros de pita es acaso que allí se haya hecho siquiera un sombrero de notoriedad? Nunca, y esos cholitos han aprendido por la bendita gracia de Dios. Cultivan la pita? Saben ellos de las preparaciones todas que debieran hacerse para obtener una pita fina y buena? Tampoco. Entonces por qué no recurrir á llevar allí, siquiera, un profesor ecuatoriano que establezca su escuela? Tendríamos, no hay duda, sombreros quizá iguales á los del Ecuador, y también hechos como los de allí. En Pacaca no abrigan ni siquiera la idea de lo que es una maquinaria de las que se necesitan para trabajar los sombreros, y, si de allí salen para otros lugares de la República algunos bien ó regularmente elaborados, ¿no se debe al espíritu innato de lo que puede ese pueblo trabajador y honrado?

Démosles escuelas á nuestros hijos, y proveamos al país de nuevas artes y oficios.

BERNARDO MONTERO.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

Carta abierta

Sr. Presidente de la Junta de Caridad de San José.

P.

En la tarde del martes 16 del corriente, al pasar yo por el Hospital de esta ciudad, el grito de alarma en el interior y resolví introducirme hasta el patio del establecimiento donde encontré que estaba ocurriendo un verdadero escándalo, á consecuencia de que un enfermo de tuberculosis, burlando la poca vigilancia del Hospital, había salido á la calle á tomar copas, regresando en lamentable estado de embriaguez, casi puede decirse en estado de locura.

El enfermo furioso por el alcohol, maltrataba á los enfermos que estaban congregados en el patio, y se avalanzaba sobre la Hermana de Caridad, Sor Guillermina, quien trataba de apaciguar al individuo que parecía un demente exaltado.

En esto llegó el Inspector nº 9 de la Segunda Sección de Policía y arremetió á garrotazos contra el individuo sin consideración alguna.

Yo á mi vez quise interponer mis oficios para evitar en cuanto fuera posible el maltrato que el alcoholizado pudiera inferir á los enfermos y á la Hermana de la Caridad, al mismo tiempo que estorbar el atropello del policía al tuberculoso alcoholizado, pero desgraciadamente se presentó el portero Guillermo Oneel y emprendió conmigo maltratándome de palabras lo mismo que á la hermana Sor Guillermina.

Aunque el estimable doctor don Teodoro Picado me suplicó que guardara silencio sobre estos actos, yo desatiendo la indicación y me dirigí á U. para que conozca los hechos, ya que la autoridad intervinó y condujo á la 2ª Sección de Policía al individuo en cuestión.

Pero lo que más llama la atención es la conducta, por demás incorrecta del portero del Hospital, de quien se ha ocupado mucho la prensa del país, por los portes inconvenientes que se gasta para con el público en general que asiste á aquel Asilo de la Caridad á visitar á parientes ó amigos.

Yo me permito dirigirme á U. para que con conocimiento de los hechos de que he sido testigo presencial, se sirva ordenar hacer las averiguaciones de estilo y comprobados los procedimientos incorrectos del citado portero, se le retire de su puesto, ya que son muy grandes, muy consecutivas y muy generales las quejas del público contra el citado empleado á quien por mi parte he acusado á la Policía.

Muchísimas personas esperamos que usted, señor Presidente de la Junta, corrija enérgicamente y de una vez estos abusos que tantas veces han sido denunciados.

DARÍO ESTRADA

Detalles exactos sobre el robo de ayer noche

Hace días que en el almacén de ferretería de los señores Fortiche, Espriella y Cª notaban la desaparición de varios objetos, entre ellos las de algunos revólveres que aun no los tenían á la venta por estarlos clasificando, sospechando que los autores de este hecho se introducían por la parte atrás de dicho almacén.

Habiendo la casa dado conocimiento de lo sucedido al señor Director de Policía se convino con el señor Comandante en fijar desde temprano en la tarde, es decir, después del cierre del establecimiento, un policía de particular en lugar conveniente acechando la aparición de los apaches, comisión que le fue encomendada al policía Romualdo Umaña.

Todo estaba convenientemente preparado para realizar la captura cuando en efecto, serían las ocho de la noche el referido Agente observó la presencia de tres individuos que fueron capturados en respectivos lugares con el auxilio del señor Comandante y demás policía que acudieron en el acto al auxilio solicitado por el Umaña.

Los indiciados que lo son tres jovencitos, el mayor de veinte años de edad, de apellidos López, Romero y Murillo, fueron encontrados debajo de unas bancas en el interior de la ferretería, y Murillo se capturó en el excusado de la casa contigua al Este de la sucesión de don Enrique Brenes, la cual está deshabitada y por donde se supone entraron los ladrones.

Los indiciados fueron remitidos al señor Alcalde 1º don Otoniel Fonseca, que instruye la sumaria, en unión de los objetos ocupados, que no dejan de ser menudencias como son: un revólver automático pequeño, puño negro, con una caja de tiros y un cargador; 16 tiros sueltos del mismo revólver, 4 llaves, 1 cuchilla, 3 gacillas y un colón que se hallaba en poder de López; un revólver Smith y Wesson imitación, puño negro, cañón corto á Romero, y una lima con puño, un escobillon de limpiar revólveres y varios papeles que portaba Murillo.

Todas esas menudencias dieron margen á tanta bulla...; bloqueo de calles y creo que hasta tiros... para capturar á tres individuos que no hicieron la menor resistencia.

DE LIMÓN

De las construcciones. De las autoridades. Del litigio y de la pérdida del prestigio bananero

Y llegamos a Limón, después de las ya tan conocidas impresiones de nuestra pintoresca región del Atlántico, después del cansancio de la larga travesía y con el empuje del reportero sobre nuestros hombros, atentos a las manifestaciones de la vida en aquella importante localidad. Fué lo externo lo visible, lo que primero nos atrajo: la nueva edificación, y su estilo marcado.

Y las nuevas construcciones nos dieron una grata sorpresa y la revelación de un futuro de esplendor y de seguridad.

Algunos edificios ya terminados, con el lujo de sus fachadas sobrias y de moderna arquitectura harían buen papel, muy buen papel en San José, tanto por su calidad como por sus capacidades.

De entre ellos recordamos los edificios destinados a la habitación de gentes acomodadas, como el de don Quinto Biglio, el de M. Buckley, cuyo estilo exótico llama mucho la atención del visitante, la casa del doctor Marichal, la de don Eugenio Lamiqui y otros que no pudimos visitar aunque sí se nos dijo de su belleza y confort.

En cuanto al comercio, desollan las casas de Sienfort, los edificios de la Northern, la casa de tres pisos del señor Piza, el almacén de Khonor y muchos otros que han de haber costado no pocos miles de dólares y que son legítimo orgullo de nuestro puerto del Atlántico.

Ha de ser para citarlo en capítulo aparte, que me refiera por último al edificio monumental que de concreto se construye para la Aduana de Limón. Sobre el tejamar, de frente a la línea del ferrocarril y suficientemente fuerte para desafiar la impetuosidad del océano atlántico, este edificio será una verdadera obra de la arquitectura moderna, que a dura a la solidez de sus planchas repelidas, de su recio cemento armado y su eterno concreto, la fantasía de sus fachadas y el confort de sus interiores.

Los actuales constructores de Limón han comprendido, mejor que en el interior de Costa Rica, donde el estado de inestabilidad, últimamente sufrido, reclama sólidas construcciones, que el concreto y el cemento armado son inevitables.

De las autoridades? Un mundo de quejas y de malquerencias.

A nuestro hotel se acercaron algunas personas que supieron nuestro intento de hacer públicas impresiones, para pedirnos que dijésemos la opinión de la mayoría de los limonenses quienes creen que las autoridades, y en especial los altos empleados, que viven en compañía de los altos empleados de la Unidad, y gustan de su compañía, y comparten su mesa, dan cabida a las sospechas de su parcialidad. «No es tan sólo—como dijo la consorte de Ceasar—preciso ser honrado sino que es necesario parecerlo». Y es evidente que si los empleados de Limón hicieran lo que el señor Administrador de Aduana, que evidencia su imparcialidad, llevada hasta la retracción en sus amistades, no hubiese en el público del puerto tanta desconfianza y el desaliento que existe con respecto al litigio actual.

El asunto bananero sigue embrollándose y ha tomado un cariz tan personal que es difícil aventurar opiniones.

Sin embargo hay quien espera aun el triunfo de la justicia y espera de la comisión que al objeto de investigar la cuestión nombró el Gobierno, un acto de verdadera y patriótica justicia.

Es conveniente que recordemos en estas cuartillas a los señores que integran esa Comisión, que sobre ellos pesa actualmente la trascendencia del fallo y el anhelo de una gran parte del país. Que circulan muy diversos pareceres acerca de su dilatación en el estudio del problema y de sus interrumpidas labores a causa de una disidencia entre sí—según la opinión de algunos—y porque una opinión en pugna con las dos restantes obligó a la consulta verbal en San José, pudiendo por correo o por telégrafo haberla hecho y no demorar tanto la obra importantísima que efectúan.

A la postre vamos a ser nosotros los perdiditos, va Costa Rica a cargar con la cruz del desprestigio, si no se toman prontas y decisivas medidas. La razón es clara: antiguamente solo se exportaban bananos de primera calidad y hasta de segunda por la United, pero en vista de que la Atlantic recibía lo que la otra rechazaba, esta ha decidido exportarlo todo y llevar a los mercados de reconocida categoría, la fruta que no se conocía como muestra, operándose un ya notable desprecio de la mercaduría. También la Atlantic se ve obligada a exportar por capricho quizá lo que se le venda, faltando a la exportación de hoy la pulcritud, la escogencia rigurosa de ayer. Así la parte pública, lo visible de la cuestión; y en lo privado, en lo que tan solo es del dominio de las altas esferas políticas y judiciales, son muy pestiferas las opiniones y dan mucho margen a las consideraciones que en nuestro artículo próximo haremos. Con respecto al comer. D., al estado económico de Limón, debemos ser francos en nuestra opinión: es lamentable!

Así la de las personas que al efecto fueron interrogadas por nosotros, quienes nos afirman que pasa el Puerto por uno de los períodos de mayor decadencia.

Un amigo radicado hace algunos años allá nos decía: «y es lógico, los agricultores, los comerciantes, prácticos al fin, han comprendido que la balanza se inclina hacia un extremo y no han sido tan quisquillosos para inclinarse a la que no goza de prerrogativas aunque sí parezca ser la que más justicia alega... De ahí el enfriamiento de aquel que pareció fogoso movimiento regenerador del Puerto».

Así, la opinión de muchas personas de aquella localidad.

Muchos aspectos de la vida portuaria quedan en nuestra cartera de reporter, que no cabrían en el reducido espacio de un artículo diario, y muchas de nuestras impresiones que guardamos—en especial algunas sobre el litigio bananero—para nuestras próximas cuartillas.

Lactos Larive

Agradable reunión

Con motivo de su onomástico, la apreciable señora doña Carmen Güel y de Fernández fué muy agasajada el 16 y reunido por la noche en su residencia a muchos distinguidos amigos que pasaron agradables horas de solaz en compañía de la familia Fernández y entre las notas de la música y de la más distinguida cordialidad. Se balló hasta las doce y media de la noche y se atendió a los concurrentes con la mayor exquisitez y abundancia.

Honraban la reunión las señoras de Castro Cervantes, de Crespi, de Trye, de Orozco y de Santos, y las señoritas Adela Iglesias, María Cristina Crespi, señorita Odio, Srta. Orozco, Srta. Crespi y Srta. Trye, y muchos distinguidos caballeros. Congratulamos a la apreciable señora y de Fernández y le deseamos muchos años más de ventura y felicidad.

LLEGA ZELAYA á C. R.
Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!
Para informes en la Redacción de este diario.

Los Walkirias en la Habana

Después de una brillante tournée, realizada en Nicaragua, El Salvador y Guatemala, el Cuarteto «Walkirias», que tan gratos recuerdos supo dejar en esta capital, se halla en la Habana, organizándose nuevamente para continuar su peregrina carrera artística.

Entre el elemento que formaba el «Cuarteto Walkirias» estaba el joven barítono Adolfo Marín, de quien largamente nos hemos ocupado en nuestras columnas para darle el honor que como artista y amigo merece.

Hoy nos envía desde su querida patria (Cuba) una fina y atenta postal anunciándonos el mismo cuadro completamente transformado, con un nuevo repertorio de operetas y parodias que oportunamente nos dará a conocer.

Nosotros deseáramos que se confirmara esta noticia tan halagadora, para volver a tributarle al barítono Marín los aplausos de que es muy merecedor como artista y como particular.

¡Fume usted bien!!
No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio», Únicos importadores.

DE TODAS PARTES

Gente joven

Veladas, paseos y bailes

El domingo 7 del presente se llevó a cabo la velada que el Club «15 de Mayo» de Coronado, dedicó al Presidente honorario don Francisco María Núñez M. En ella tomaron parte don Amado Chaverri, quien bajo el epígrafe «Amor de Místicas» improvisó un trocito literario. Don Francisco Quijano, después de dedicar algunas frases al joven Núñez, hizo un ligero estudio de la vida del poeta mexicano Juan de Dios Peza, y recitó dos de sus mejores composiciones.

Don Gilberto Huertas disertó con bellos términos sobre el tema «La mujer en el hogar». El Presidente efectivo del Club, don Gil Vega, hizo una larga disertación de los trabajos del amigo Núñez en el Club, y su esmero por hacerle vivir una vida feliz y progresista.

Los hermanos Chacón, cantaron bellos trozos; la orquesta ejecutó selectas piezas y la cantina chilo...

El baile, que terminó a las 4 de la mañana, estuvo animadísimo.

MI FELICITACIÓN AL CLUB «15 DE MAYO». Que fiestas tan simpáticas se repitan a menudo, y la vida... no sea un valle de lágrimas...

Despedida

El jueves en la noche se organizó un baile en casa de doña Zolla v. de Núñez, con motivo de la partida del inteligente joven don Miguel Angel Casal, a la tierra del Quetzal. Fué una simpática reunión de confianza que terminó en la noche.

El poeta don Roberto Valladares, recitó escogidas composiciones de Alberto Pérez Cabrera; también leyó un bonito discurso y don Rubén Oreamuno cantó bonitos trozos de su escogido repertorio.

Casal, emocionado, triste y pensativo al recordar su viaje, improvisó un bonito discurso.

Al despuntar el alba, todos, cual parvada de mensajeros, nos dirigimos a nuestras casas, contentos al recordar la pasada noche, y tristes al recordar que era la última fiesta en que estábamos con el amigo Casal, a quien deseamos un feliz viaje y pronto retorno a su amada Costa Rica.

Cumpleaños

En celebración del cumpleaños de la amiga señorita Isabel Boldán, se organizó el domingo 14 un paseo a San Sebastián. Pronto estuvimos en el campo sentados a la sombra de corpulentos naranjos, sobre la verde alfombra natural, formando una corona de flores y flores.

En alegre charla, mientras las notas de la orquesta invadía aquellos ámbitos, simpáticos jóvenes nos servían dulces y confituras. El tiempo, por desgracia, pasaba ligeramente, y pronto se abandonó aquella mesa para convertir el campo en salón de baile.

En la noche, cuando todo era silencio y soledad, nosotros regresábamos haciendo votos por la felicidad de la amiguilla Chavala, que tan agradable rato nos hizo pasar a nosotros... la gente joven...

ARMANDO LAFUENTE.

Colección Ariel

LILAS Y RESEDAS

El último número de la interesante revista de Joaquín García Monge es un precioso estuche de filigranas recogidas y aderezadas por la habilidad y buen gusto de nuestro literato don Alejandro Alvarado Quirós, quien, internándose en los jardines de Lemaitre Prevost, Maupassant, Marcel L'Heroux, Bourget, Aréne y Matilde Sarao, novelistas y cuentistas de alta mentalidad y de fama mundial, nos ha dado a saborear, en nuestro propio idioma, nueve cuentos preciosos, acompañados de fino y delicado acatismo.

La introducción es del mismo don Alejandro y es una pieza de indiscutible mérito artístico, que está diciendo del gusto exquisito y del espíritu de laboriosidad de nuestro amigo.

Séanos permitido felicitar al compañero García Monge, por su inquebrantable buena voluntad, por su deseo ardiente y constante de servir bien su revista y a don Alejandro Alvarado por su simpática y valiosa tarea.

Belén de Sárraga

Belén de Sárraga, recorre en peregrinación el orbe entero, llevando como bandera un ideal noble y puro. En su cerebro de mujer educada vive una profunda abnegación y firmeza a la causa que abraza, y que la hace triunfar en toda línea de Polo a Polo.

Ayer tuvimos el alto honor de entrevistarnos con la ilustre dama que hoy se hospeda en suelo costarricense, y su trato afable y su conversación amena, mezclados con aquella dulzura atrayente y persuasiva de que es poseedora, nos granjearon vivamente su simpatía.

A ruego nuestro la distinguida dama nos fue relatando sucintamente sus gallardas campañas acerca de las doctrinas que sustenta, y hemos penetrado a través de aquella mirada ardiente y viva una mujer eminentemente excepcional.

Belén de Sárraga, la insigne Vallesolita, es un alma grande, un espíritu superior, un cerebro privilegiado que la madre natura supo ingerir quizá para regenerar con el desarrollo de su mentalidad la generación venidera.

Esta noble descendiente de la raza Ibera, de aquella estirpe legendaria de Castilla la Vieja, no puede negar que su cuna fué mecida a las orillas del caudaloso Duero, porque lo lleva impreso en su carácter expansivo, en la nobleza de su pensamiento firme, varonil y franco, y más que todo en esa aureola de cultura y distinción que la cubre.

Muchos son los elogios que la prensa mundial la dedica, y entre ese número queremos vivir nosotros dedicándole también un párrafo aparte como testimonio de singular admiración a esa heroína que acogida al orgulloso mástil de su bandera, va dejando por el universo la savia de su fecundo pensamiento.

Ayer tuvo lugar su primera conferencia cuyo tema sobre la Evolución del pensamiento, fué desarrollado de manera magistral por nues-

tra conferencista, y cuya crónica detallada del éxito obtenido en la noche de ayer, haremos en el número de mañana.

Hacemos un llamamiento por este medio a todas las familias y damas costarricenses para que no pierdan la única ocasión que se les presenta de admirar en la tribuna, a esta eminente oradora que viene de lejanos países en misión predicadora a mostrarnos ideas nuevas, pensamientos sublimes y arrobadores, alentando con sus brillantes argumentaciones la educación de la mujer, y despertando por mediación de su fácil palabra llena de galanuras poéticas, los corazones que yacen dormidos, haciéndoles revivir hasta llegar al perfeccionamiento efectivo que es el ideal de este genio soñador que hoy nos visita.

Así como en la Habana, Brasil, Montevideo, Uruguay, Puerto Rico, y ultimamente Caracas, fue esta genial escritora objeto de grandes manifestaciones y de entusiasmos delirantes, así debemos premiarla en San José, para que encuentre en nosotros el mismo sentir de nuestros hermanos latinos de las demás Repúblicas.

Belén de Sárraga, no dejará de impresionar con su elocuente lenguaje a la mujer costarricense, por ser esta fervorosa, amante y copartidaria fiel de toda idea y evolución civilizadora. La mujer tica, es sencilla, culta é inteligente por condición, y acogerá las doctrinas predicadoras que en estas bellas disertaciones ha de escuchar.

Después de un largo rato de gratísima conversación estrechamos fuertemente la mano de tan distinguida señora y salimos de su camerino hondamente impresionados, admirando aquel conjunto de ideas reales y verdaderas que con singular eficacia alimenta esa alma creadora llena de vida que viene a confortar con su doctrina cimentada sobre elevados pensamientos, el espíritu de cuantos tenemos fe en el porvenir.

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando a teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Café Café

Vende cien quintales de café de tercera y de broza, de buena calidad.

Heredía, Julio de 1912

DOMINGO GONZÁLEZ

Movimiento diario

Los que viajan

Victor Peralta, para Guatemala. Valentin Garcia, para Colón.

Los que nacen

Mercedes, de Arturo Flores y Nely Quirós, de José M^o Sánchez y Ollva Ramos. Gonzalo, de Norberto Araya é Isolina Letón. Efraín, de Frutos Umaña y Adela Montenegro. Rosa, de Antonio Soto y Julia Valverde. Francisca, de Pastora Hernández.

Los que mueren

Francisca Hernández, 24 años. José María Jiménez 84 — María Solano 26 — Ramón Rosales 38 — Flora Gólicher 69 — María Quirós 58 —

Arena buena y barata

vendo por carros del Ferrocarril al Pacifico analizada como la mejor, y más barato el flete. Precio sin competencia.—Entenderse en San José con

VIDAL LÓPEZ

CUSTODIO ALFARO.

La mejor clase IZTEPEQUE
La mejor clase SALVADOREÑO
—de primera—
La mejor clase Virginia y Kentucky
Clases Superiores
DIRECCION:
Mercado, Calle 6a. N.
NÚMERO 63
JORGE CASTRO G.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA HERMANOS

Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos. Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
" 1 mes plazo.....	7 " "
" 3 meses ".....	8 " "
" 6 " " ó más.....	9 " "

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento. NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejemos a nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.

Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
..Y ABARROTES..

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Barcelona, 16.—20 jalmistas gritaron en la Rambla: «Abajo la República portuguesa» «¡Vivan los braganzas!» La policía los disolvió, deteniendo á 3. Los demás protestaron.

Washington, 16.—Taft ha declarado que no repetirá la campaña de discurso en la próxima elección presidencial.

Londres, 16.—Abordo del vapor «Rotterdam», que había salido de Nueva York 24 horas antes de llegar á Plymouth, hubo niebla intensísima en que el vapor tuvo que estarse al «palto»; las señoras se alarmaron y corrieron á sus camarotes á ponerse sus salvavidas y se colocaron al lado de los botes, pero como la niebla se disipó, renació la calma.

REMITIDO

El Cónsul de Nicaragua en San Francisco

es un atolondrado que no tiene autoridad moral, social ni política. Bien puede atacar á Ugarte y defender el empréstito. Está en su puesto

Los emigrados nicaragüenses residentes en Costa Rica, hemos leído con indignación, pero sin sorpresa ninguna, el cablegrama de San Francisco de California en que se avisa que el Cónsul General de Nicaragua en aquella ciudad ataca fuertemente al ilustre argentino Manuel Ugarte por las apreciaciones hechas en la conferencia que dió en New York respecto al empréstito nicaragüense, que es una gran monstruosidad para quienes no tengan intereses pendientes con los Estados Unidos ó no estén explotando los beneficios infamantes y momentáneos de la tralación.

Asegura el cable que el pseudo Cónsul defiende el empréstito y dice que no tiene nada de monstruoso, siendo, al contrario, una buena ayuda ofrecida por judíos americanos á Nicaragua para restaurar su crédito; y sin esa ayuda, dice el señor Cónsul, la República (¿?) estaría en ruinas (¡ohh!)

Para que mejor se aprecien las insensateces que contiene esa noticia, diremos que el Cónsul en San Francisco es un atolondrado que se llama Adolfo Vivas, descendiente de una familia de diplomáticos y locos; muchos de ellos suicidas. Vivas fué un gran adulador del General Zelaya en el periódico «La Democracia» diario semioficial, que redactó en Managua; pero antes había sido conservador granadino, después se hizo izquierdista; luego liberal moderado, después zelayista de rompe y rasga; enseguida revolucionario; á continuación, chamorrista; después, menista y hoy que Chamorro y Mena se tiran los trastos á la cara, aparece como esclavista, como yanquista, como anexionista y como economista.

Vivas no tiene ningún valor moral, ni representación social ni política en Nicaragua, por sus veleidades, por su falta de carácter, por haber abandonado todos los ideales y todos los partidos, en un torbellino de mudanzas, calaveradas, atolondramientos y ergotismos que lo han hecho olvidar todo afecto y sentimiento generoso para no amarse más que él, sobre la familia, sobre el ideal y sobre la Patria.

Vivas es un muchacho que escribe regular pero que no sabe una palabra de finanzas. Por eso y porque así conviene á su explotación actual de un consulado, es que se atreve á defender un empréstito tan ruinoso y torpe como el de Nicaragua, cuyos autores sancionadores y defensores merecerán la condenación implacable de la historia.

Nosotros que representamos aquí y en otras repúblicas el elemento nicaragüense no manchado por la tralación ni por las responsabilidades históricas del salvajismo entronizado como Cacicazgo en Nicaragua, protestamos á Manuel Ugarte nuestras simpatías y hacemos saber que Adolfo Vivas atacando á Ugarte y defendiendo el empréstito nicaragüense, está en su puesto; es decir en las filas de los traidores sin conciencia, capaces de vender su progenitura por un plato de lentejas.

Unos patriotas nicaragüenses

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en LOTES el terreno que actualmente ocupa la Jardinería de Quinto Bragheroli, en esta capital, situado á 150 v. Norte de la Imprenta Nacional. También oigo propuestas por el todo.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN J

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montadur, ras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Emilio de J. Quirós y Ca.

ponen su SASTRERÍA á la orden del público en general. Instalada en la Avenida 2ª. Oeste, entre calles 10ª y 8ª, Sur.—San José.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotos, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha abierto su bufete frente al Palacio de Justicia

San José, 9 de mayo de 1912

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cº Libreros

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

CONSTRUCTORES!!

La Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

se distingue por la calidad insuperable, la variedad inimitable de dibujos y en la gran rebaja de precios hecha últimamente

Invita á su numerosa clientela y á toda persona de buen gusto se sirva honrarle con su visita.

Se vende Cemento de la mejor calidad y más barato que hay en plaza al per mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traslapo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.